

ESCUELA NORMAL VICTORINO VIALE

ASIGNATURA: SOCIOLOGIA

CURSO: 6° 1era

DOCENTE: DEL VALLE MARIA CELESTE

CICLO LECTIVO: 2020

CORREO: cele_delvalle@hotmail.com

FECHA DE ENTREGA: 17/11/20

Conocimiento sociológico y sentido común

Como señalamos anteriormente, la sociología sirve para comprender las sociedades para esto es necesario que los sociólogos problematicen el sentido común. El sentido común es el conjunto conocimientos y creencias compartidas por una comunidad en una época y lugar determinado. Esta forma de ver e interpretar la realidad se construye a partir de elementos provenientes de la experiencia personal, las cosas que se hacen, la gente que se frecuenta, los objetivos que cada persona se propone, la mirada de los otros, etc. El sentido común tiene una influencia innegable que deviene de la naturaleza generalmente rutinaria y monótona de la vida cotidiana: mientras se realicen los mismos comportamientos habituales y rutinarios que constituyen la mayor parte de la vida, no se necesita demasiado autoexamen ni autoanálisis. Cuando se las repite mucho, las cosas se tornan familiares y las cosas familiares son auto explicativas, no presentan problemas ni despiertan curiosidad. No se formulan preguntas o, diciéndolo de otra manera, se tiende a aceptar que «las cosas son como son».

Rara vez se realiza el esfuerzo por ampliar el horizonte de la propia experiencia. Esta desventaja puede revertirse comparando otras experiencias, a través de la teoría, método e investigación de la sociología como ciencia social, a las que luego se hará referencia.

La sociología actúa como un «intruso» en ese sentido común al hacer preguntas y al desnaturalizar lo cotidiano. El pensamiento sociológico contribuye a que los hábitos y las creencias sean cuestionadas: lo que ayer aparecía como natural y único puede transformarse en una de las formas de vida posibles.

Desde el sentido común, ¿hoy aceptaríamos que un ser humano pueda ser dueño de otro ser humano como seguramente resultaba normal en una sociedad esclavista?, ¿hoy aceptaríamos que las mujeres no voten como ocurría en nuestro país antes de 1947?

Al cuestionar el sentido común, la sociología impulsa a vivir la propia vida con más autoconciencia, a comprender mejor la sociedad en la que vivimos y los distintos grupos sociales. Es decir, fomenta el pensamiento crítico: cuestiona las cosas «como son» o «como se cree que son». En otras palabras, la sociología aspira a superar las limitaciones del sentido común, trata de abrir posibilidades que este tiende naturalmente a cerrar.

ACTIVIDADES

- 1- Teniendo en cuenta el tema anterior sobre el conocimiento sociológico y sentido común.

RESPONDA:

a)- ¿A qué llamamos sentido común?

b)- Nombra algunas diferencias entre el sentido común y el conocimiento sociológico.

c)- ¿Por qué se dice que la sociología actúa como intruso?